

Reportage télévisé « Empreinte du Sud » à Puimichel :

Chasseurs d'étoiles

Samedi 11 mai à 16H20 sur FR3 Provence-Alpes

Réalisateur : Alain Ughetto

Durée : 26 min.

Résumé :

L'histoire se déroule aujourd'hui dans le département des Alpes de Haute-Provence, tout à côté du village de Puimichel. C'est ici que Jean-Baptiste Crétaux a décidé de donner une nouvelle vie à *la lunette du père Josset*, un instrument d'observation astronomique unique au monde. Cet appareil, surnommé la « 230 » en raison du diamètre (exceptionnel) de sa lentille, a été construit en 1930 pour un riche industriel anglais qui l'avait à l'époque installé dans la région. Mais c'est en Normandie, chez un jésuite féru d'astronomie, le père Josset, que Jean-Baptiste Crétaux l'a récupéré en 1985.

L'engin venait de passer une bonne quinzaine d'années en plein air, exposé au vent et à la pluie. Après des années de patiente restauration, la 230, flambant neuve, trône à l'intérieur de l'observatoire de l'Alifant conçu et fondé pour elle par « Jibé ». Et c'est là, sous le ciel étoilé de Haute-Provence particulièrement propice à l'observation du ciel que, depuis 2007, il accueille régulièrement un public de curieux et d'amateurs avertis qu'il initie avec passion à l'histoire de "La 230" et aux plaisirs de l'astronomie.

<http://provence-alpes.france3.fr/emissions/empreinte-du-sud>

Informations complémentaires :

Objectif230, 14 Grande Rue, 04700 Puimichel

Tel 0492 74 57 17

Avec le soutien Région PACA, FNADT, FEDER.